



2021

EN  
**avent**  
LES **familles**  
avec les **prophètes**

DIMANCHE 5 DÉCEMBRE

2<sup>ÈME</sup> DIMANCHE DE L'AVENT

**TEMPS DE PRIÈRE**  
en famille

AVEC  
**Baruch**



prie      
en chemin

Pastorale des familles  
Compagnie de Jésus  
[familles@jesuites.com](mailto:familles@jesuites.com)



Pour cette deuxième semaine de l'Avent, nous allons prier en famille un passage du **prophète Baruch** (1<sup>ère</sup> lecture de la messe de dimanche).

De nouveau, prenons le temps de bien nous préparer. Pour cela, quelques repères à adapter bien sûr à la composition de la famille et à l'âge des enfants !

Avant de commencer, nous pouvons écouter ensemble une courte vidéo qui nous présente le prophète Baruch.



## OUVERTURE

COURT TEMPS DE SILENCE PUIS SIGNE DE LA CROIX

CHANT



« Debout, resplendis ! »

Celui qui « préside » le temps familial dit une prière d'ouverture :

« Seigneur, nous nous mettons en ta présence. De semaine en semaine, nous voulons nous préparer ensemble à accueillir le Sauveur qui vient. Envoie sur nous ton Esprit, nous t'en prions. Amen. »



## LECTURE ET PARTAGE BIBLIQUE

L'un d'entre nous lit le texte biblique. Nous l'écoutons ; ensuite, nous pourrons l'avoir tous sous les yeux.

### LECTURE DU LIVRE DU PROPHETE BARUCH (BA 5,1-9)

Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère, et revêts la parure de la gloire de Dieu pour toujours, enveloppe-toi dans le manteau de la justice de Dieu, mets sur ta tête le diadème de la gloire de l'Éternel.

Dieu va déployer ta splendeur partout sous le ciel, car Dieu, pour toujours, te donnera ces noms :

« Paix-de-la-justice » et Gloire-de-la-piété-envers-Dieu ».

« Le-Seigneur-est-notre-justice. »

Parole du Seigneur. « *Nous rendons grâce à Dieu.* »

Debout, Jérusalem ! tiens-toi sur la hauteur, et regarde vers l'orient : vois tes enfants rassemblés du couchant au levant par la parole du Dieu Saint ; ils se réjouissent parce que Dieu se souvient.

Tu les avais vus partir à pied, emmenés par les ennemis, et Dieu te les ramène, portés en triomphe, comme sur un trône royal.

Car Dieu a décidé que les hautes montagnes et les collines éternelles seraient abaissées, et que les vallées seraient comblées : ainsi la terre sera aplanie, afin qu'Israël chemine en sécurité dans la gloire de Dieu.

Sur l'ordre de Dieu, les forêts et les arbres odoriférants donneront à Israël leur ombrage ; car Dieu conduira Israël dans la joie, à la lumière de sa gloire, avec sa miséricorde et sa justice.

## PREMIER TEMPS : COMPRENDRE

Sous la conduite d'un parent ou d'un aîné, nous commençons par décortiquer le texte pour être sûr de bien le comprendre.

- > Qui parle à qui et dans quelles circonstances ? (*Le prophète s'adresse à Jérusalem pendant l'Exil à Babylone ; il lui promet le retour des exilés.*)
- > Observer le langage imagé : « quitte ta robe de tristesse », « les collines seront abaissées », etc.  
Qu'est-ce que signifient ces images ?
- > Noter l'insistance sur la « gloire de Dieu » ; qu'entend-on par là ? (*Dieu se rend présent, sa grandeur nous saute aux yeux, il est là !*)

## DEUXIÈME TEMPS : INTERPRÉTER ET APPLIQUER À AUJOURD'HUI

Passons maintenant d'un « j'ai compris le texte » à « je cherche comment il s'adresse à ma vie et au monde d'aujourd'hui ».

- > Si nous remplaçons « Jérusalem » par « notre famille », quel sens nouveau prend le texte ? Quelles « tristesses », quelles « misères » en ce moment pour moi, pour notre famille ? Qu'est ce qui pourrait nous remettre « debout » ?

- > Et si je regarde un peu plus loin, dans mon quartier, mon école ? L'Église ? Et le monde, quelles sont ses « tristesses », ses « misères » qui me touchent ?
- > Nous relisons le texte de Baruch. Y a-t-il pour moi un mot, une phrase en particulier, qui résonne pour moi comme une « bonne nouvelle », un bonheur pour notre famille, pour l'Église ou pour le monde ?

### TROISIÈME TEMPS : PRIER

Le même parent ou aîné nous aide maintenant à prier, c'est-à-dire à nous entretenir avec Dieu, à le regarder, à lui parler.

« Nous commençons par **un temps de silence** : dans le secret du cœur, chacun s'adresse à Dieu, ou à Jésus qui vient, pour lui demander quelque chose ; pour soi, pour des proches, pour le monde... Puis ceux qui le souhaitent sont invités à **exprimer une prière personnelle** qu'ils confient aux autres. »

### UN PETIT « JEU DE PRIÈRE »

Si l'on veut, nous pourrions mimer le retour d'Exil ! Chacun des membres de la famille (sauf un) s'en va rejoindre le fond de la maison, de l'appartement, aussi loin que possible. Et celui qui est resté lance alors un cri : « Venez tous, le Seigneur vient pour nous sauver ! » Et alors, en communion, nous disons :

« **NOTRE PÈRE, QUI ES AUX CIEUX...** »



### POUR CONCLURE

« Seigneur, nous te remercions. Merci pour ta Parole qui nous enseigne peu à peu. Merci pour ton Esprit qui nous fait grandir. Prends soin de toutes les familles du monde, pour les siècles des siècles ! Amen. »

